
 

 

　　　

第 23回　総 務 文 教 常 任 委 員 会　会 議 録 

 文書分類番号 00 09 03 002 永　年 起案 令和 ７年 ６月27日　決裁 令和　 年　 月 　日

 議 長　　 副議長　 　局 長　 　次　長　 　係 長　 　担 当 　担 当 

 

 

文書取扱主任 

   

 開催年月日 令和７年５月30日（金曜日） 開会９時55分 閉会10時21分
 開 催 場 所 　第二・第三委員会室
 

出 席 委 員
安樂、荻野、寄谷、柴田、藤田、好川、福井、髙橋 事 

務 

局

寺嶋局長
 堀、関藤 壽崎次長
 欠 席 委 員 なし 小島主事
 説 明 員 別紙のとおり
 議 件 別紙のとおり
  

 

 

　　

議 

 

 

 

 

事 

 

 

 

 

の 

 

 

 

 

概 

 

 

 

 

要 

 

１　所管からの報告事項について
 次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、報告済みとした。
 （１）令和７年度一般会計補正予算について（定額減税補足給付金（不足額給付））
 （２）國學院大學北海道短期大学部令和７年度入学状況について
 （３）令和７年度一般会計補正予算について（滝川第一小学校建替整備基本計画策定業務 

（繰越明許費））
 （４）令和７年度一般会計補正予算について（高等学校DX加速化推進事業）
 （５）投票所の統廃合について
 ２　第２回定例会以降の調査事項について～別紙
 別紙調査項目のとおり決定した。
 ３　その他について
 委員長から総務文教常任委員会行政視察について説明があり、日程及び視察先につい 

ては、お盆頃までに正副委員長へ報告することに決定した。
 ４　次回委員会の日程について
 正副委員長に一任することとした。
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
　上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。　総務文教常任委員長　 安　樂　良　幸  ○印
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第23回　総務文教常任委員会 

R7.5.30 (金)10：00～ 

第二・第三委員会室 

開　　会　９：５５ 

委 員 長 おはようございます。定刻前ではございますが、全員おそろいですので、ただ

いまから第23回総務文教常任委員会を開会いたします。 

 委員動静報告 

委 員 長 委員動静でございますが、委員については全員出席をしていただいております。

議長、副議長に出席をしていただいております。田村議員、木下議員が傍聴に

入っております。報道につきましては、株式会社北海道新聞社、株式会社北海

道建設新聞社の取材を許可しております。 

　　　　　　　　　始まる前に、本日から新たな委員構成で総務文教常任委員会が始まります。残

り２年間円滑に本委員会を運営したいというふうに考えておりますので、委員

各位についてはご協力のほどよろしくお願いをいたします。 

 １　所管からの報告事項について 

委 員 長 それでは、１、所管からの報告事項について、◎については議案関連でござい

ますので、ご留意を願います。 

 それでは、総務部、（１）について説明を求めます。 

 （１）令和７年度一般会計補正予算について（定額減税補足給付金（不足額給

付）） 

野村副主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わりました。 

 質疑ございますか。 

（なしの声あり） 

委 員 長 ないようですので、（１）については報告済みといたします。 

 次、（２）について説明を求めます。 

 （２）國學院大學北海道短期大学部令和７年度入学状況について 

平野室長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わりました。 

 質疑ございますか。 

関　　藤　　　　　それでは、１点確認したいと思います。 

　　　　　　　　　今年度、國學院短期大学部も努力されて、定員がこのように増加したというこ

とは喜ばしいことだと思うのですが、今後のことを考えたときに、以前2020年

度問題というのが大きな問題となって、2020年度を境に短期大学がどんどん閉

校していったという経緯がございます。そして、今ご説明があった深川の拓殖

短期大学も閉校ということで、國學院短期大学部は、今後こういう状況になっ

た場合、滝川市から撤退を余儀なくされるような、そういったことは話し合い

の中であるのでしょうか。 

平野室長　　　　　國學院大學北海道短期大学部が同じような状況になった場合、滝川市から撤退

を余儀なくされるといったような話し合いがされているのかというご質疑かと

思いますが、現時点ではそのようなお話はいただいておりません。 

委 員 長　　　　　ほかに質疑ございますか。 

柴　　田　　　　　今後のことのお話があったので、委員長にお伺いしたいのですけれども、いい

ですか。 
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委 員 長　　　　　はい、どうぞ。 

柴　　田　　　　　委員会として國學院本学に対して交流なり協力を求めていく必要があると思う

のですが、その点について委員長はお考えがあるかお伺いしておきたいと思い

ます。 

委 員 長　　　　　委員会の視察が今年ございます。その他の部分でお話をしようかなというふう

に思っていたのですが、各委員から希望するところをまず取りまして委員会に

諮って、併せて私からの提案で、國學院との連携を密にする、併せて初めての

議員さんもいますので、國學院大學本学、それからたまプラーザ、こっちのほ

うも出向いて一回見て、短大があって本学が分からないというのも議員として

どうかなということで勉強を兼ねて行きたいなと。そういう活動を議会、委員

会としてすることにより、國學院大學本学とのより強い連携強化につながるの

ではないかなというふうに思っております。現時点で私はそのように考えてい

ます。 

柴　　田　　　　　よく分かりました。市のほうにも聞いておきたいのですが、國學院も記念行事

が迫っております。それに対して市として現在考えているところがあればお伺

いしたいと思います。 

平野室長　　　　　記念行事ということでございますが、開学50周年ということで、そこに向けた

取組ということでご説明をさせていただきたいと思います。 

　　　　　　　　　現在、公募のほうも進めさせていただいているところでありますけれども、短

期大学部の将来に向けたまちづくりへの波及効果を調査するということで、國

學院大學短大部と滝川市のほうが一体となりまして将来に向かって取り組んで

いく、仮の名前でありますけれども、國學院大學北海道短期大学部活性化プラ

ンというものを構築しまして、令和９年度から推進していくというふうにさせ

ていただいてございます。 

　　　　　　　　　この業務につきましては、今年度はプランの検討に向けて國學院短大部が立地

することによるまちづくりへの波及効果を調査したりですとか、あるいは國學

院短大部の教育活動が学生にもたらす効果を調査するですとか、そういったこ

とをした上で開学50周年に向けて、さらにその先へ向かって進んでいこうとす

るものでございますので、そういった取組も進めているとご理解いただきたい

と思います。 

委 員 長　　　　　ほかに質疑ございますか。 

寄　　谷　　　　　今年の入学状況は昨年と比べて好調だったということなのですが、市内の高校

からの応募とか進学者数というのは昨年と比べてどうだったのか教えていただ

けますでしょうか。 

平野室長　　　　　市内の高校からの入学者数につきましては14人と伺っているところでございま

す。昨年度から比べますと若干下がっていると承っております。 

寄　　谷　　　　　下がっているというのは入試で入れなかったということなのか、その辺のこと

が分かればお願いします。 

平野室長　　　　　個別の入学試験の結果というところまでは私ども把握していませんので、結果

として市内の高校から入学された学生さんが減ったという理解をしております。 

委 員 長　　　　　ほかに質疑ございますか。 

（なしの声あり） 

委 員 長 ないようですので、（２）については報告済みといたします。 

 ここで所管入替えのために暫時休憩いたします。 
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休　　憩　１０：０９ 

再　　開　１０：１１ 

委 員 長 それでは、休憩前に引き続き会議を再開いたします。 

 次、教育部、（３）について説明を求めます。 

 （３）令和７年度一般会計補正予算について（滝川第一小学校建替整備基本計

画策定業務（繰越明許費）） 

三浦主任主事 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わりました。 

 質疑ございますか。 

（なしの声あり） 

委 員 長 ないようですので、（３）については報告済みといたします。 

 次、（４）について説明を求めます。 

 （４）令和７年度一般会計補正予算について（高等学校ＤＸ加速化推進事業） 

小谷事務次長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わりました。 

 質疑ございますか。 

（なしの声あり） 

委 員 長 ないようですので、（４）については報告済みといたします。 

 ここで所管を入れ替えます。暫時休憩します。 

休　　憩　１０：１５ 

再　　開　１０：１６ 

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。 

 次、選挙管理委員会事務局、（５）について説明を求めます。 

 （５）投票所の統廃合について 

和泉事務局長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わりました。 

 質疑ございますか。 

（なしの声あり） 

委 員 長 ないようですので、（５）については報告済みといたします。 

 所管及び報道各社については退室を願います。 

 ２　第２回定例会以降の調査事項について 

委 員 長 第２回定例会以降の調査事項については、別紙のとおりであります。これでよ

ろしいでしょうか。 

（異議なしの声あり） 

委 員 長 そのようにいたします。 

 ３　その他について 

委 員 長 その他ですが、委員のほうから何かございますか。 

（なしの声あり） 

委 員 長 事務局は。 

（なしの声あり） 

委 員 長 先ほど途中で柴田委員の質疑があったのですが、私のほうから。 

　　　　　　　　　常任委員会の視察ですが、９月議会終了後10月から11月の間に、まだぼんやり

ですけれども、その期間に計画したいというふうに思っております。委員各位

におかれましては、総務文教常任委員会に関係するような内容でぜひここは視
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察をしてみたいというところがありましたら、私のほうに場所、内容等簡潔に

まとめたものを提出していただきたいというふうに思います。併せて、先ほど

言いましたが、國學院大學本学との連携強化という観点から、國學院大學本学

のほうもお邪魔をして、理事長表敬を実施したいというふうに思います。併せ

て、何回も見た方もいると思うのですが、初めての方もおられますので、資料

館の見学も併せてしたいなというふうに考えております。 

　　　　　　　　　視察の件について何か質疑ございますか。よろしいですか。 

（なしの声あり） 

委 員 長　　　　　なるべく早く日程を決めて相手方と調整したいなというふうに思いますので、

行きたい場所がある方についてはお盆前ぐらいには提出していただきたいなと

いうふうに思います。 

 ４　次回委員会の日程について 

委 員 長 次回委員会の日程については、正副委員長にご一任いただけますか。 

（異議なしの声あり） 

委 員 長 そのようにいたします。 

 それでは、第23回総務文教常任委員会を閉会いたします。 

 お疲れさまでした。 

閉　　会　１０：２１



　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　令和７年５月27日　 

 

　滝川市議会議長　　山　本　正　信　様 

 

滝川市長　　　　　　　　　　前　田　康　吉　 

滝川市教育委員会教育長　　　田　中　嘉　樹　 

滝川市選挙管理委員会委員長　田　中　良　吉 

 

　　　総務文教常任委員会への説明員の出席について 

 

令和７年５月１日付け滝議第18号にて通知がありました第23回総務文教常任委員会への説明員の出

席要求について、次の者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。 

なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えま

す。この場合、必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。 

 

記 

 

滝川市長の委任を受けた者 

　　総務部長       和　田　英　昭 

総務部次長       小　畑　力　也 

総務部総務課定額減税補足給付金等給付室長   須　藤　公　夫 

総務部総務課定額減税補足給付金等給付室主幹   諏　佐　エ　ミ 

総務部総務課定額減税補足給付金等給付室副主幹  野　村　修　司 

　　総務部企画課大学連携室長     平　野　貴　之 

　　総務部企画課大学連携室係長     安　樂　良　太 

 

滝川市教育委員会教育長の委任及び滝川市長の委嘱を受けた者 

教育部長       諏　佐　　　孝 

教育部学校運営課長      土　橋　祐　二 

教育部学校運営課新しい学校づくり推進室長   横　田　和　典 

教育部学校運営課新しい学校づくり推進室主任主事  三　浦　雷　大 

　　教育部滝川西高等学校事務局事務長    青　木　康　男 

　　教育部滝川西高等学校事務局事務次長    小　谷　友　宏 

 

滝川市選挙管理委員会委員長の委任及び滝川市長の委嘱を受けた者 

選挙管理委員会事務局長     和　泉　　　譲 

選挙管理委員会事務局係長     小松田　　　愛 

 

 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（総務部総務課法制文書係）



 

第23回　　総 務 文 教 常 任 委 員 会 

 

日　時　令和７年５月30日(金） 

午前10時00分 

場　所　第二・第三委員会室 

 

〇　開　　　会 

 

 

〇　委員長挨拶（委員動静） 

 

 

１　所管からの報告事項について（◎印は議案関連） 

 

 
（終了後、所管及び報道各社の退室） 
 
 
２　第２回定例会以降の調査事項について～別紙 
 
 
３　その他について 

 

 

４　次回委員会の日程について 

 

 

〇　閉　　会

 《総務部》
 ◎（１） 令和７年度一般会計補正予算について（定額減税補足給付金（不足額給

付））

（資料） 定額減税補足給付金等

給付室
 （２） 國學院大學北海道短期大学部令和７年度入学状況について （資料） 企画課
 
 《教育部》
 ◎（３） 令和７年度一般会計補正予算について（滝川第一小学校建替整備基本計

画策定業務（繰越明許費））

（資料） 新しい学校づくり推進室

 ◎（４） 令和７年度一般会計補正予算について（高等学校DX加速化推進事業） （資料） 滝川西高等学校事務局
 
 《選挙管理委員会事務局》
 （５） 投票所の統廃合について （資料） 選挙管理委員会事務局


